

Communiqué de presse Paris, le 12 décembre 2024

Trois agents territoriaux d'Occitanie, lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2024

Lors des Trophées idealCO des Héros Territoriaux qui ont eu lieu début décembre au Conseil Économique Social et Environnemental (CESE), trois projets de la Région Occitanie ont été honorés d'un Prix : sensibilisation au handicap révolutionné, initiative audacieuse dans la formation à la protection de l'enfance, et exposition pour tordre le cou aux préjugés.

Cette seconde édition des Trophées des Héros Territoriaux a été une nouvelle fois organisée par idealCO, plateforme collaborative de la sphère publique fédérant plus de 400 000 agents territoriaux, et ses partenaires. L'occasion de célébrer les Femmes et les Hommes de terrain, porteurs de projets innovants et fédérateurs, qui s'engagent pour le bien public et qui construisent ensemble le monde de demain : 26 000 votants ont participé à la mise à l'honneur des Héroïnes et Héros territoriaux.

Coup de projecteurs sur les projets de ces 3 lauréats :

Une journée pour changer le regard sur le handicap : les lycéens de Perpignan relèvent le défi- Département des Pyrénées Orientales (66)

À Perpignan, Carole Respaut, responsable unité consultation usagers et événementiel au sein du Département des Pyrénées Orientales, révolutionne la sensibilisation au handicap avec un projet innovant qui vient de remporter le Prix Coup de cœur du CESE remis par Pierre Goguet, Questeur du CESE en charge des relations avec les territoires. Imaginez une journée entière où les lycéens plongent dans la réalité du handicap, non pas en simples spectateurs, mais en véritables acteurs.



Le matin, c'est l'immersion totale : un forum interactif animé par des associations spécialisées. Les lycéens expérimentent la vie en fauteuil roulant, naviguent les yeux bandés comme des malvoyants, ou communiquent en langue des signes. Une expérience saisissante qui bouleverse leurs perceptions.

L'après-midi, place à la créativité : Chaque lycée présente son projet sur le handicap : théâtre, chant, danse... Les talents s'expriment, brisant les barrières entre élèves en situation de handicap ou non.

Le point d'orgue ? Une performance artistique époustouflante par des jeunes en situation de handicap mental, prouvant que le talent n'a pas de limites.

Cette journée extraordinaire ne se contente pas de sensibiliser, elle transforme. En devenant "l'autre" le temps d'une journée, ces lycéens changent leur regard sur le handicap.

"Cette journée est une journée de partage où on rit, on pleure et on a la chair de poule. Les lycéens changent leur regard sur le handicap car il réalisent leurs compétences et des amitiés se créées ce jour-là. Depuis 12 ans au sein du département des Pyrénées-Orientales, cette journée est très attendue pour vivre à nouveau ces moments d'émotions et changer le regard sur le handicap. Nous sommes le 3 décembre aujourd'hui et c'est la journée internationale du handicap!" déclare avec émotion Carole Respaut, lauréate et porteuse du projet.

Révolution dans la formation des travailleurs sociaux : les jeunes prennent la parole - Pyrénées Orientales (66)

À Perpignan, une initiative audacieuse bouscule le monde de la protection de l'enfance. Noellie Greiveldinger, psychologue au sein du Département des Pyrénées Orientales, récompensée par le Prix Collaboratif dans la catégorie Solidarité, remis par Sophie Charles, Vice-Présidente de l'Association des communes et collectivités d'outre-mer, a orchestré une véritable révolution pédagogique.



Imaginez des étudiants en travail social face à ceux qu'ils sont censés aider : des jeunes de 11 à 21 ans, experts de leur propre vécu en protection de l'enfance. Fini les cours théoriques ennuyeux, place à l'apprentissage par l'émotion et le témoignage direct.

Cette formation innovante, fruit d'une collaboration étroite entre le Conseil Départemental 66 et l'Institut Régional du Travail Social de Perpignan, transforme les jeunes accompagnés en véritables formateurs. Résultat ? Une expérience bouleversante qui propulse les futurs travailleurs sociaux au cœur de la réalité qu'ils devront affronter.

"Accueillir les émotions des jeunes, c'est reconnaître leur humanité. Cette réciprocité est la clé d'un lien éducatif authentique," affirme Noellie Greiveldinger.

Cette approche unique promet de former des professionnels plus empathiques, mieux préparés et profondément connectés à la réalité du terrain.

Perpignan ouvre la voie : et si c'était là l'avenir de la formation en travail social ?

Le sport pour tous : une exposition qui bouscule les préjugés - Mèze (34)

À Mèze, dans l'Hérault, Bruce Montagne, un animateur du service éducation jeunesse et photographe professionnel de la mairie de Mèze (34), révolutionne notre vision du sport avec une exposition percutante qui vient de remporter le Prix Inspirant dans la catégorie Territoire et Vie Locale, remis par Olivier Faure, Vice-président du SNDGCT en charge des Territoires.

Son objectif ? Faire tomber les barrières et célébrer la diversité dans le monde sportif.



Imaginez des clichés saisissants qui défient nos idées reçues : une boxeuse hijab au crochet dévastateur, un rugbyman en fauteuil roulant plaquant avec fougue, une nageuse senior battant des records... Cette galerie unique met en lumière des athlètes de tous horizons, brisant les stéréotypes liés au genre, à l'âge, à l'origine ou au handicap.

L'exposition ne se contente pas de montrer, elle raconte. Chaque photo est accompagnée d'un témoignage poignant, révélant les défis personnels et les triomphes de ces sportifs extraordinaires. C'est un véritable coup de poing contre le racisme, le sexisme et l'homophobie qui persistent dans le milieu sportif.

"Le sport, comme la photographie, est un langage universel," affirme Bruce Montagne. "Face aux stéréotypes, il suffit parfois d'une image pour faire évoluer les mentalités."

Cette exposition ne se contente pas de décorer les murs, elle ouvre les esprits. Elle nous rappelle que le sport est avant tout une passion, une forme de liberté d'expression accessible à tous. Alors, prêts à changer votre regard sur le sport ?

Si vous souhaitez en savoir plus et/ou être mis en relation avec les agents territoriaux, merci de contacter Oxygen RP

Pour en savoir plus sur les Trophées des Héros Territoriaux, cliquez ici

A propos d'idealCO

idealCO est la plateforme collaborative de la sphère publique qui connecte plus de 400 000 utilisateurs sur son réseau social idealco.fr et ses 43 thématiques professionnelles en offrant un catalogue de plus de 5 000 formations en ligne dont 800 nouvelles chaque année. idealCO organise également des temps de rencontres thématiques avec tout son écosystème, à travers une trentaine d'événements partout en France, réunissant jusqu'à 15 000 personnes. Soutenu depuis sa création en 2008 par la Caisse des Dépôts et Consignations, idealCO compte aujourd'hui plus de 80 collaborateurs passionnés et engagés au service des acteurs de nos territoires.

Contacts Presse OXYGEN RP

Audrey Pizard - 06 35 54 45 96 Violaine de Fontenilles - 06 59 28 82 71 Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58 idealco-presse@oxygen-rp.com













































